

I^{as} CONFERENCIAS SOBRE EL MEDIO AMBIENTE

PRESENTACIÓN

Cuando el profesor Viguri propuso la idea de celebrar unas conferencias sobre el medio ambiente, allá por el mes de abril de 1998 no dudé en ningún momento en propiciar una reunión con la Secretaria General y el Gabinete Técnico del Comité Económico y Social de la Comunidad Valenciana para empezar a poner en marcha este proyecto que resultaba tan interesante y a la vez desafiante.

Los motivos por los que se creía interesante celebrar estas conferencias eran bien sencillos, independientemente de la importancia y actualidad de esta materia, en la Ley de creación del Comité se contempla que éste tiene como uno de los principios inspiradores de su actividad, la de participar en congresos y otros foros científicos o cívicos, así como promoverlos y presentar iniciativas referentes al estudio, debate y difusión de las cuestiones relacionadas con las materias competencia del mismo Comité. En este sentido, el CES de la Comunidad Valenciana, como institución de la Generalitat Valenciana tiene entre sus funciones la de emitir dictámenes sobre los anteproyectos de ley que elaboran las Consellerias de la Generalitat Valenciana y una de las materias en las que tiene competencia es la de medio ambiente.

Convencidos del porqué de la realización de estas Conferencias nos pusimos a trabajar en la elaboración del programa de las mismas. Desde un primer momento, se quiso dar participación internacional así como implicar a instituciones y empresas de la Comunidad Valenciana que estuviesen interesadas en las mismas. Todas estas ideas fueron concretándose hasta llegar al programa definitivo que fue el que se planteó y se realizó.

En esta ocasión la participación internacional se tuvo que dejar a un lado, así como otras visiones de la materia objeto de las conferencias. En la elaboración del programa, se partió de la idea de tratar los temas referidos al medio ambiente desde diferentes perspectivas. En esta edición se pensó primar la visión jurídica, tanto desde el ámbito del derecho administrativo, como del penal y del civil, además de incluir otros puntos de análisis como la sociología, las relaciones laborales y la economía.

Quiero aprovechar este espacio para mostrar el agradecimiento del CES a las entidades que finalmente participaron en el patrocinio de estas *I Conferencias sobre el Medio Ambiente* y éstas fueron la Fundació Caixa Castelló-Bancaixa, la Fundación Generalitat Valenciana-Iberdrola, la empresa BO Oil, las confederaciones sindicales U.G.T. - P.V. y CC.OO. - P.V. y la organización empresarial de la Comunidad Valenciana CIERVAL. Esta colaboración no fue sólo como patrocinadores sino que por parte de las organizaciones sindicales y empresarial se participó como conferenciantes y

respecto a la Fundació Caixa Castelló-Bancaixa, se contó con su inestimable disposición a facilitar sus instalaciones y participar en los actos de inauguración y clausura.

Otro aspecto que tuvimos en cuenta, como ya lo hemos tenido en anterioridad a la hora de celebrar este tipo de actividades fue el de contar con profesores universitarios de las distintas universidades de la Comunidad Valenciana, que como especialistas en la materia nos transmitieron sus conocimientos y preocupaciones. Además debido a que la principal colaboración en estas conferencias se ha nutrido de profesores de la Universitat Jaume I de Castelló, creímos conveniente plantear la posibilidad de poder convalidar estas conferencias con algún crédito de libre configuración del programa de la propia Universidad.

También y dado el interés de la materia, no podíamos dejar pasar por alto la participación de los representantes de la Generalitat en este evento. Así fue destacable la presencia del Director General de Industria y Energía en el acto de clausura.

La publicación de estos textos de las Conferencias, gracias a la predisposición de la Excm. Diputación de Castellón, facilitará el conocimiento de todas estas reflexiones a todos los asistentes a las Conferencias así como a todas las instituciones y entidades que se remitirá el presente libro.

Con la organización y celebración de estas *Primeras Conferencias sobre el Medio Ambiente* en el mes de noviembre de 1998, a las que se pretende dar un carácter de continuidad, queremos comenzar a reflexionar sobre las repercusiones que tiene para la realidad socioeconómica la protección del medio ambiente en todas sus dimensiones.

Castellón, diciembre 1998

Rafael Cerdá Ferrer
Presidente Comité Económico y Social
de la Comunidad Valenciana.